
 
ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA (JANEIRO – 2021)  

 

Aos vinte e cinco dias do mês de janeiro de 2021, às 9h, deu-se início a reunião extraordinária 

do COMTUR (conforme pauta prevista), que ocorreu na forma presencial, nas dependências do 

Terminal Turístico Naval (respeitando-se todos os protocolos recomendados pela OMS), sendo 

conduzida pela Presidente Silvia que fez a abertura dos trabalhos agradecendo a presença de 

todos e desejando sucesso ao novo Secretário de Turismo. Em sua fala ressaltou, ainda, que para 

este ano o foco deve ser nos planos de ação, uma vez que as metas já foram traçadas e, 

aproveitando a oportunidade, ao passar a palavra ao Secretário Hercílio, indagou sobre os 

representantes das cadeiras públicas do COMTUR. O Secretário Hercílio, por sua vez, informou 

que as cadeiras não foram preenchidas em virtude do decreto, que nomeou o Conselho, estar 

ativo até o dia 31/01/2021 e, também, que por uma questão de transparência o Prefeito teria 

aventado que a melhor estratégia, para uma nova composição, seria por meio de um 

chamamento público. Em um adendo, o Secretário Hercílio, antes de dar continuidade a sua fala, 

pediu a cada integrante do COMTUR uma pequena apresentação pessoal, devido ao convite de 

novos representantes para alguns segmentos do Conselho. Nesse sentido, as apresentações 

seguiram à seguinte ordem: Hercílio, Silvia, Kleverson, Jamille, Bruno, Alisson, Ana Caroline, Yuri, 

Jeanine, Djuliani Karolini e Simone; todos com breves relatos acerca de suas áreas de atuação e 

perspectivas quanto ao futuro do turismo em nossa cidade. Finalizando, o Secretário Hercílio fez 

a apresentação da nova equipe do Turismo para a Gestão 2021/2024 e, só então, devolveu a 

palavra à Presidente Silvia para que a mesma desse início a leitura da pauta. Dessa forma, o 

primeiro item abordado foi a questão da Abertura dos Equipamentos Turísticos - Museus, 

Parques, Trilhas e afins que, inicialmente, seria abordada pela Srª Eliane (M.N.M), mas por uma 

incompatibilidade de agendas não pode estar presente. Tais explicações, então, ficaram a cargo 

do Secretário Hercílio que informou como data prevista 01/02/2021 pois, segundo 

levantamentos, tais equipamentos necessitam de ajustes para uma reabertura segura. 

Aproveitando o gancho, a convidada Jamille pediu informações ao Secretário Hercílio sobre as 

tratativas com a F.C.C, para abertura do M.N.M, dada a importância de tal equipamento para o 

turismo francisquense. Nesse sentido, o Secretário, informou que está aguardando o contato da 

F.C.C para alinhamentos, quanto a reabertura do atrativo, e que uma solicitação conjunta com 

outros órgãos ajudaria a acelerar o processo. Já, a Conselheira Jeanine advertiu que o Museu, 

dadas as suas proporções, enfrenta muitas dificuldades para manutenção da sua estrutura e 

acha difícil a abertura do mesmo no próximo mês. Talvez uma reunião com o Conselho Gestor, 

seja de grande valia para uma melhor avaliação do assunto, ponderou a Conselheira. Pois, 

segundo a mesma, a atual gestão da Associação dos Amigos do Museu do Mar, que deveria 

tomar a frente do assunto em pauta, encontra-se em um momento delicado e de extrema 

fragilidade. O Conselheiro Alisson, que possui afinidades com pessoas que atuam no local, disse 

que embora o Estado tenha emitido uma nota sobre o assunto a atual situação do imóvel          

torna difícil sua abertura no prazo estipulado. Finalizando, o Conselheiro Bruno complementou 

o assunto informando a existência de um Termo de Cooperação Técnica entre a ACISFS e a 

SCPAR, que inclusive já se mostrou aberta a uma maior integração porto/município. Logo, faz-

se necessário um ofício conjunto, solicitando o apoio do órgão citado, de forma a validar tal 

parceria. O segundo item tratou da necessidade de uma Banco de Dados atualizado, para 

divulgação do município. Pois, segundo o Secretário Hercílio, sendo a informação o ponto de 

partida para a escolha de um destino, tal levantamento torna-se imprescindível para as cidades 



 
que se pretendem turísticas; incluindo o credenciamento dos estabelecimentos junto ao 

CADUSTUR, como forma de legalizar os prestadores de serviços turísticos. Em resposta, a 

convidada Jamille alegou que o plano de dados proposto já existe dentro do planejamento que 

compõe o PEDITS – Plano de Desenvolvimento Integrado do Turismo Sustentável. A Presidente 

Silvia, aproveitando a oportunidade, sugeriu uma reunião com o gabinete para expor o plano, 

pois embora já tenha sido apresentado é papel do Conselho a formalização do mesmo. Ainda, 

segundo a convidada Jamille, o que se quer é que o plano, que envolve SEBRAE, Trade Turístico 

e comunidade, seja trabalhado em conjunto com o Conselho para que a execução das ações se 

revista de pleno êxito. Nesse sentido, o Secretário Hercílio se prontificou em agendar um horário 

no gabinete e, posteriormente, publicar no grupo. Também ficou definido que a comitiva para 

tal propósito será composta por: Hercílio, Silvia, Bruno, Jamille e Ana Caroline. Dando 

continuidade à pauta, o terceiro item abordado foi referente ao FUMTUR – Fundo Municipal de 

Turismo, que de acordo com o Secretário Hercílio, no que tange a questão do CNPJ inicialmente 

não seria necessário, porém, optou-se pela efetivação do mesmo para que não ocorra nenhum 

tipo de engessamento e a autonomia, no que concerne as deliberações sobre o fundo, seja 

maior. O quarto e último item foi com relação ao Regimento Interno do COMTUR, no qual, o 

Secretário Hercílio vê como urgente a reformulação de alguns pontos; pois mesmo com o 

chamamento público anterior cadeiras acabaram vazias forçando um remanejamento para que 

o mesmo pudesse atuar. Que dentre os Conselhos existentes no município, se não o único, talvez 

um dos únicos que não possui descritivo sobre suas cadeiras, tornando-se muito vago. Dentro 

desse contexto, sugeriu a alteração do Art.4º - Capitulo II, que dispõe sobre a composição do 

colegiado, para que o mesmo não atue de maneira extraoficial. A convidada Jamille interveio 

afirmando que o mesmo é sim oficial, que uma comissão definiu os segmentos, que foi feito 

chamamento público e que a composição do Conselho se deu pela representação de cada 

segmento. Segundo a mesma, existe um regimento interno que pode ser trabalhado, entretanto 

o que foi realizado até a última ata esta feito e é valido. Já, o Conselheiro Bruno afirmou que se 

for para o bem da cidade concorda com a reformulação e chamamento. O Conselheiro Yuri 

sugeriu uma prorrogação por seis meses do mandato do Conselho, pois não lhe parece viável 

alteração por Decreto. A proposta de extensão do prazo, segundo o Conselheiro, é para que 

tenhamos uma apresentação dentro das características do município, com cadeiras que 

realmente façam sentido e que seus representantes participem de forma efetiva. A presidente 

Silvia, ao fazer suas colocações, afirmou que as coisas devem ser feitas com cautela e muita 

calma. Sendo assim, para um melhor entendimento dos presentes, optou-se pela leitura da ata 

do mês de dezembro. Finalizada a leitura, o Secretário Hercílio ressaltou que nenhum ato é 

superior a um Decreto. Que todos sabem que o Conselho é ativo, porém o Decreto apenas 

nomeia os membros. A Presidente Silvia e o Conselheiro Bruno sugeriram votação para definir 

o item. Para o Conselheiro Yuri, é necessária a utilização de todos os elementos para uma 

composição adequada à nossa realidade. O mais importante, no entanto, é a não interrupção 

dos trabalhos, para que não se perca o fio da meada. O Secretário Hercílio esclareceu a todos 

que o modelo de Decreto não é uma imposição, mas sim uma sugestão. E que a proposta vai ser 

disponibilizada no grupo para apreciação e considerações. A convidada Jamille concorda com a 

atualização do regimento interno, porém em dezembro decidiu-se pela recondução dos cargos, 

não há necessidade de embates, se tiver que ter mudanças, que tenha; porém vale focar na 

continuidade do que já foi feito. Por sua parte, o Secretário Hercílio refutou a frase na qual a 

convidada se utiliza da palavra “embate”, explicitando que na realidade, o que houve, foram 

debates e que tais argumentações são de extrema importância para que os resultados, frente 

as pendências, sejam satisfatórios.  Finalizando, decidiu-se pela data de 31 de março como prazo 

para um novo chamamento, podendo a mesma, se necessário, ser prorrogada. Que as próximas 



 
reuniões do Conselho ocorrerão sempre na primeira quarta-feira de cada mês e enquanto durar 

a pandemia estas deverão acontecer de forma online. Terminada a reunião, que se estendeu 

até às 11h, e, inexistindo qualquer outra manifestação, lavrou-se a presente ata que, após lida 

e aprovada, será assinada pelos presentes.  
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